



SE ACABAN LOS MÍTINES, EMPIEZA LA REFLEXIÓN. Anoche los partidos acabaron con grandes mítines una de las campañas más disputadas. En Valencia, Pablo Iglesias reunió a los partidarios de Podemos (con globos morados) y Compromís (de color naranja). / BERNARDO PÉREZ

Los partidos cierran la campaña sin aclarar su política de pactos

Rivera dice que se abstendrá si no gana. Rajoy confía en gobernar en minoría. Sánchez actuará según los datos. Iglesias quiere el poder si es segundo

ANABEL DÍEZ, Madrid
20D Anoché concluyó la campaña más disputada y con mayor volatilidad del voto en democracia. Mañana, por primera vez, más de dos partidos se juegan en las urnas la posibilidad de formar Gobierno. Y a pesar de que los sondeos no contemplan mayorías absolutas, ningún partido ha aclarado cuál es su política de pactos.

PP, PSOE, Podemos o Ciudadanos no solo no han hablado de acuerdos, sino que han empleado los pactos como arma arrojadiza. Lo hizo ayer el partido de Gobierno, al alertar de la posible llegada al poder de un frente "PSOemos" de izquierda. Cierto es que Mariano Rajoy dijo el miércoles que espera lograr apoyo para gobernar una legislatura, pero ahí se plantó. Uno de sus

REPORTAJES

La importancia de ser segundo

P19

¿A quién votar... y por qué no hacerlo?

P22

EDITORIAL

Una campaña más

P12

posibles aliados, Albert Rivera, aclaró ayer que en sus planes entra abstenerse para dejar que sea investido presidente el líder de la lista más votada, sin más. El socialista Pedro Sánchez dice que solo se planteará pactos con los resultados del domingo ya escrutados. Por su parte, Pablo Iglesias, de Podemos, aspira a lograr la presidencia si queda segundo por detrás del PP. PÁGINA 15

Los partidos emergentes ponen a prueba la resistencia de los tradicionales

La vieja España contra la nueva

JOHN CARLIN
Cuatro días, cuatro mítines electorales, dos mil kilómetros recorridos. España es un antiguo país de antiguas tradiciones en lo cultural y también en los hábitos políticos. La aparición en la contienda electoral de dos parti-

dos jóvenes como son Ciudadanos y Podemos sacude la vieja arquitectura y afecta especialmente al PP y al PSOE. Los españoles van a votar debatiéndose entre quedarse con su ancestral conservadurismo o dar un salto a lo desconocido. PÁGINAS 20 Y 21

El terrorismo vuelve a ser la obsesión de EE UU en el final de Obama

El presidente prioriza la seguridad en la última rueda de prensa del año

MARC BASSETS, Washington

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, identificó ayer el terrorismo como la prioridad del final de su segundo mandato, que expira en un año. "Nuestro trabajo más importante es mantener América segura", dijo ayer en una conferencia de balance del año. Tras los ataques terroristas del Estado Islámico en París y en San Bernardino (California), Obama defendió la necesidad de seguir los bombardeos contra ese grupo yihadista en Irak y Siria. PÁGINA 3

La dimisión del ministro de Economía agrava la crisis de Brasil

A. JIMÉNEZ BARCA, São Paulo

El ministro de Economía de Brasil, Joaquim Levy, dimitió ayer después de criticar públicamente la falta de apoyo de la presidenta, Dilma Rousseff, a su plan de recortes para estabilizar las finanzas del país. En el marco de un proceso de destitución abierto contra la mandataria, la renuncia provocó una caída de las Bolsas del 2,14% y ahondó la depreciación del real, la moneda nacional. PÁGINA 5

La juez fija a los exgerentes de Abengoa una fianza de 16 millones

PÁGINA 49

revista smoda



Gratis con EL PAÍS

babelia

Los diez mejores libros de 2015

ESTA NAVIDAD
COMPARTE UN
RUEDA

Vinos con D.O. Rueda, espíritu joven.
www.dorueda.com

SÍGUENOS EN
f t